



Regierungsratsbeschluss vom 15. April 2014

Pilotversuch Mobility: Free Floating Carsharing

P140421

1. Der Regierungsrat begrüsst grundsätzlich die Absicht von Mobility, einen Pilotversuch für ein Free Floating Carsharing in Basel durchzuführen.
2. Das Justiz- und Polizeidepartement wird ermächtigt, der Mobility während zwei Jahren für die in Basel-Stadt immatrikulierten Free-Floating-Fahrzeuge jeweils eine spezielle Carsharing-Parkkarte für 560 Franken pro Jahr und Fahrzeug auszustellen. Die Carsharing-Parkkarte soll in der ganzen Stadt Basel Gültigkeit haben und dieselben Berechtigungen aufweisen wie eine Anwohnerparkkarte.
3. Das Justiz- und Sicherheitsdepartement sowie das Bau- und Verkehrsdepartement entscheiden einvernehmlich über eine einmalige Verlängerung der Ermächtigung um ein drittes Jahr.

Begründung

Die Carsharing Genossenschaft Mobility möchte ein Free Floating System testen, das im Gegensatz zum klassischen Carsharing Einwegfahrten ohne Reservation erlaubt. Da ein solches System in der Schweiz noch nicht existiert, wird in Basel ein entsprechendes Pilotprojekt gestartet. Mit der Einführung eines solchen Systems wird ein Anreiz für den Verzicht aufs eigene Auto geleistet. Ein Free Floating Carsharing stellt somit eine Massnahme zur Reduktion des motorisierten Individualverkehrs in Basel dar. Als Voraussetzung für den Pilotversuch hat der Regierungsrat die befristete Einführung einer speziellen Carsharing-Parkkarte beschlossen.

